

Núm. 308 /190713

Santa Inés del Monte, Oax., a 19 de julio de 2013

## NECESITAMOS UN SUR PODEROSO, FUERTE Y PRODUCTIVO PARA SER UN PAÍS EN PAZ: ROSARIO ROBLES

- Llega la Cruzada Nacional Contra el hambre a las montañas de Oaxaca, donde la titular de la Sedesol reconoce que hay una deuda por pagar con los indígenas
- “Ahora sí siente la ayuda del Gobierno; ahora si vienen a atendernos”, expresan los habitantes de éste que es uno de los 133 municipios que atenderá la estrategia
- Rosario Robles supervisó los comedores comunitarios; inauguró 35 lecherías Liconsa, dio el banderazo de salida a cuatro tiendas móviles Diconsa y entregó pisos firmes y estufas ecológicas

“México necesita un sur poderoso, fuerte y productivo para tener una democracia plena y ser un país en paz”, afirmó Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social, al realizar una gira de supervisión de los avances de la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), en este municipio, uno de los 133 que serán atendidos en esta primera etapa de la estrategia del Gobierno de la República.

Ante cientos de indígenas que viven en esta región de difícil acceso, la titular de la Sedesol dijo que “tenemos una deuda que pagar con el pueblo, porque han pasado más de 100 años de que hicimos una revolución para lograr justicia social y todavía tenemos mucha deuda por pagar”.

Al constatar los avances de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en el municipio de Zaachila, la funcionaria federal dijo que a través de los esfuerzos conjuntos se implementa una estrategia “donde se unen nuestras manos, nuestros corazones, y realmente vamos a lograr buenos resultados, porque tenemos a los comités comunitarios que nos van a estar vigilando e indicando el camino a seguir para abatir los rezagos y el hambre”.

Añadió que la Cruzada es la estrategia más importante de este gobierno, “en la que no debe haber partidos ni colores políticos que nos separen, ya que aquí, en este esfuerzo, todos somos mexicanos,

todos tenemos los mismos derechos y por eso trabajamos unidos con los gobiernos estatales y municipales”.

Robles Berlanga señaló que, en el país, todavía millones de mexicanos tienen hambre; es una vergüenza que en pleno siglo XXI, con tanto progreso, haya mexicanos que no comen de manera adecuada ni nutritiva, y es una vergüenza mayor si hablamos de niñas y niños que no tienen alimentación adecuada y, por lo tanto, tampoco tendrán un futuro promisorio”.

Por otra parte, reconoció el éxito de las cocinas comunitarias, un proyecto impulsado por el gobierno de Gabino Cué, que será retomado por la Cruzada Nacional Contra el Hambre, para aplicarlo en otros estados con carencias, como Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Puebla y Veracruz.

Explicó que en el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto “se promueve un cambio en la política social a fin de alinear los programas sociales, con el propósito de que cada persona salga adelante a través de su esfuerzo; por eso es tan importante la colaboración comunitaria”.

“Tenemos que promover la participación a través de los Comités Comunitarios, a través de las asambleas, para que todos salgamos adelante en el esfuerzo de superación de la pobreza y la carencia alimentaria”, expresó.

Hasta esta comunidad montañosa, donde la neblina anida entre las barrancas y se desplaza lentamente al pie de los árboles, llegaron Rosario Robles y Gabino Cué para entregar a la señora Esperanza Martínez Reyes el primer piso firme y estufa ecológica de esta comunidad de la región del Valle Central.

Allí, la señora Amelia Morales, quien también vive en una casa rústica con techo de teja, expresó que “ahora sí se siente la ayuda del gobierno; ahora sí vienen a atendernos y, mire, ya nos pusieron piso; ya están trabajando y hasta van a poner 79 pisos firmes y 78 estufas ecológicas en otras casas”.

En este municipio, la titular de la Sedesol recorrió la pendiente montañosa para constatar que -por primera vez- existe en este lugar la cocina-comedor comunitaria Santa Inés del Monte, que atiende a 173 beneficiarios diariamente, entre niños, niñas, mujeres y adultos mayores.

Aquí todos los días vienen 123 niñas y niños de entre 6 meses y 12 años para tomar dos alimentos calientes, que son el desayuno y la comida. Sus padres pagan al mes, por cada niño, 10 pesos de cuota de recuperación, lo que significa que cada alimento cuesta cuarenta centavos. En total, cada mes se preparan 6 mil 920 comidas, de acuerdo con David Fernández, director de asistencia alimentaria.

Como parte de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, en el estado de Oaxaca se instalarán 999 cocinas comunitarias en los 133 municipios considerados en la primera etapa, en beneficio de 170 mil personas.

La señora Victoria Morales, quien dirige la cocina-comedor nutricional comunitaria Santa Inés del Monte agradeció a los gobiernos federal y estatal “por preocuparse por nuestro pueblo, por sacarnos adelante. Fue difícil, porque tuvimos que conseguir la madera, el material, pero ahora ya podemos agregar a la dieta de los niños la fruta de la región (durazno, manzana y pera), así como leche, sopa de verduras, lenteja con nopal, atún y sardinas, entre otros alimentos”.

“Nuestra vida ha cambiado y los niños están contentos”, añadió la señora Victoria Morales.

La titular de la Sedesol, Rosario Robles Berlanga, escuchaba los testimonios de los infantes que diariamente asisten a este comedor, entre ellos el de José Antonio Gaspar Morales, difusor de los derechos infantiles en su comunidad y en cinco localidades más.

“Trabajo en la defensa de los niños de mi comunidad; les doy pláticas, les digo cuáles son sus derechos y obligaciones. Aquí, en este comedor, hemos platicado de un derecho que por primera vez se está aplicando en nuestra comunidad, que es el de la alimentación. Ahora se está cumpliendo y el estado está haciendo todo por apoyarnos”, dijo el joven, quien cursa el tercer grado de telesecundaria.

La funcionaria federal también supervisó la operación de la lechería Liconsa, con la cual inauguró simultáneamente 35 más en la entidad, que atenderán a 230 mil 420 beneficiarios, lo que representa un crecimiento de 140 por ciento, con relación a 2012.

Este año, como parte del Programa de Abasto Social de Leche Liconsa, se instalarán 136 nuevas lecherías en el estado.

Asimismo, Robles Berlanga dio el banderazo de salida a cuatro tiendas móviles de Diconsa, de un total de 62 unidades que próximamente se pondrán en marcha, como parte de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, con lo que se llega a 2 mil 448 tiendas, 30 almacenes rurales y 335 vehículos para atender a una población de 1.9 millones de personas.

Se procedió, a la vez, a la instalación de una mesa de atención para registrar a los potenciales beneficiarios de los programas de la Sedesol, entre ellos Pensión para Adultos Mayores, Empleo Temporal, Seguro de Vida para Jefas de Familia y Atención a Jornaleros Agrícolas.

Entre pinos, encinos y ocotales, en esta zona de alta montaña y columnas de nubes, la responsable de la política social del país tomó protesta al primer Comité Comunitario oaxaqueño de la Cruzada, integrado por 12 personas de origen indígena.

El trabajo realizado en esta zona de dos mil habitantes, es un ejemplo de la labor que desarrolla la Cruzada en los 133 municipios oaxaqueños integrados en la estrategia.

En su mensaje, el gobernador Gabino Cué indicó que la Cruzada Nacional Contra el Hambre alienta y fortalece los esfuerzos que el gobierno de Oaxaca ha realizado en poco más de dos años en los municipios con mayores índices de pobreza y rezago social.

“Reconocemos el respaldo que el presidente Enrique Peña Nieto dispensa a Oaxaca, al invertir voluntad y recursos para garantizar el derecho de nuestros niños y niñas a un mejor entorno nutricional”, expresó ante Rosario Robles Berlanga.



ooOoo



Dirección General de Comunicación Social

Av. Paseo de la Reforma 116, piso 8, Col. Juárez, Deleg. Cuauhtémoc, CP 06600, México, DF.

Tel. (55) 5328 5000, ext. 52023, 52024 y 52039 | [sedesol.prensa@sedesol.gob.mx](mailto:sedesol.prensa@sedesol.gob.mx) [www.sedesol.gob.mx](http://www.sedesol.gob.mx)